

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 3 céntimos.

Martes 12 de Noviembre de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.643

COMERCIO DE NOVEDADES

Felipe Ventura Puertas

Mayor principal, número 96.

junto a D. Ventura del Olmo.

En dicho establecimiento se ha recibido para la temporada un gran surtido en cortes de vestidos en negros y colores, Paños, Pañetes, Franelas, Veludillos, Jergas, Toquillas, Chales, Mantonería, Pelerinas, Faldas de paño y una infinidad de artículos.

Especialidad en tapabocas y mantas de viaje.

Esta casa es la que más barato vende.

Viveros

Se venden acacias de flor blanca y chopos lombardos y castellanos, hasta el número de 20.000.

Dirigirse a Manuel Herrero, Palencia.

VINO

Desde el lunes último se expende superior, tinto y clarete, en la acreditada bodega de Matías Lanchares, calle Mayor principal, núm. 216 a 25 céntimos litro.

LOTERÍA NACIONAL

El premio gordo del sorteo de Navidad, basculante este año en la

Administración de loterías número 1.

DE PALENCIA

á cargo de Antonino Alonso

Mayor principal, número 56

junto al Comercio del Sr. Lomas

Se remiten décimos de 100 pesetas, por correo.

Cuentas de los martes

La hermana mayor

Para que en un pueblo como Rioclaro se hablara bien de alguna persona, ya tenía ésta que ser un alma de Dios, y dar quince y raya a los mismísimos santos de los altares; si no es que se la pedía, á buena cuenta, un ayuno diario y su golpe de disciplina los domingos.

Tal andaban las cosas en el pueblo aquel, puesto en solfa por un endiablado refrán:

De Rioclaro,

ni gente buena, ni vino malo.

Con lo cual, si bien á los rioclareses les tiraba por el suelo, ponía en cambio á sus vinos en los cuernos de la luna.

Ello es que en el mencionado pueblecillo andaba la tijera cortando tiras de pellejo á todo bicho viviente, con la sola excepción de una pobre muchacha—la hija del confitero—á quien respetaba todo el mundo y todo el mundo compadecía.

Y, á la verdad, si en la tierra hay santas, aquella pobre Asunción lo era. El confitero, á quien llamaban Frasquito, tenía un genio de mil diablos: raro, díscolo, ordinario, siempre á vuelta con la gresca y siempre en cábala con el maldito vicio del juego, había echado al hoyo á su pobre mujer, en fuerza de pendencias y sofocaciones, y llevaba camino de hacer lo propio con su hija mayor, porque Frasquito, aunque jamás logró duplicar su fortuna, en cambio triplicó su descendencia.

Vivia, pues, la muchacha al cuidado de sus dos hermanillos varones, dos granujas desarrapados, que ya apuntaban en la vena del padre poniéndose á jugar á la brisca, señalados en el escalón de la tienda.

Asunción se veía y se deseaba para tenerlos aseados y limpios; cogíalos por su cuenta, les daba fregoteos y lavados, los remendaba y los cosía, y á la media hora se le entraban bonitamente por las puertas, tiznados, rotos, con la camisa fuera, los tirantes colgando y cantando el eterno duo de

«Yo tenía una bicicleta,
que me costó mil pesetas
y que corre más que el tren».

—¡Adanes, sin vergüenzas...! Dejad, dejad que os pille—saltaba Asunción—corriendo tras ellos para echarles mano. Pero se le escurrían de entre ellas, y reían y bromeaban, cuando no la contestaban con un insulto, escogido de entre los muchos que le oían al padre con frecuencia. ¡Déjame, so tal, so cual! ¡A mí no tienes que pegarme *madras-trona!* Y le escupían á la cara, riéndose con sus carillas de granujas soeces.

Acontecía que, estando en estas, Frasquito se colaba de rondón en la tienda... y ya se armó. Derecho se iba á la pobre muchacha, cogiéndola por los brazos, apretándole fuertemente y tirándole brutales pellizcos. Y, con todo, Asunción no resolaba siquiera, hasta que le oía decir: ¡Ah, bruja, hipocritona, beata!... ¿Con que los estás aspando, puñalera? ¡Si lo he dicho, que eres como la tal de tu madre...!

Entonces, como le dolía tanto aquello, protestaba la infeliz:

—¡Padre, por la Virgen...!

II

Dieguín, el más pequeño de los dos, había caído malo con unos ataques de alfercía, algo extraños y sorprendentes á su edad de ocho años, pero que le amenazaban de muerte, reteniéndole en cama, calenturiento y enfermizo.

En aquel cuartucho oscuro y miserable, pasaba Asunción las noches enteras, velando al pequeño, cuidándole con solicitud maternal, sufriendo horriblemente á cada ataque que agarrotaba el cuerpecillo endeble, volviendo los ojos del chiquitín en convulsiones de dolor.

Una de estas noches interminables, llegó Frasquito todo irritado y amenazador, pidiéndole las llaves del arca.

Sobrecogióse Asunción de miedo y de frío, aterrorizada al solo pensamiento de lo que su padre quería.

Penetraba en el fondo de aquella alma grosera, adivinando sus intenciones de canalla.

Lo que Frasquito quería era entrar á saco en los pequeños ahorros de la infeliz muchacha, llevarse los pendientes de oro, empeñarlos, venderlos quizá por un duro, y met-rse en el monte.

¡No! aquello no sería.

—Primero me mata—pensó la pobre.—

Primero me dejo hacer pedazos. ¡No y no!

Al borde mismo del camastro donde el chiquitín sudaba por la fiebre, comenzó la lucha entre la hija y el padre. El, que había de arrancarle la llave del arca; ella, emperrada en que no. De vez en cuando, Dieguín se destapaba; la calentura no le dejaba quieto y arrojaba las sábanas empujándolas con los piecillos nerviosos. Vió á su hermana fatigosa y rendida ya, dominada por la fuerza del padre, recíete y vigoroso; se animaron sus ojillos, brillantes por la fiebre, y comenzó á delirar, animando al padre con su vocecilla desalentada y quejumbrosa.

—Papá, pégame, pégame, que no me que-río dar arroppe.

Y se volvía á ella, diciéndole:

—Anda, so mala sangre, *pa* que no me lo des... Cochina, marrana...

Triunfó el padre al fin; y mientras Asunción, sin alientos en el alma ni fuerzas en el cuerpo, lloraba silenciosa, descujada en la silla, el padre se lanzó al arca, con la llave en la mano.

Abrió. Hundía sus manos en las ropas, tirando al suelo zagalejos y enaguas, buscando con afán el escondrijo del dinero.

Luego, sus manos velludas y recias, sacaron la cajita ambicionada; había en ella hasta ocho duros, unos pendientes de lazo, de escaso valor, y un guardapelo.

Asunción miraba la infame obra; cuando distinguió el guardapelo, intentó un esfuerzo último probando á levantarse, resuelta á todo. Pero estaba bien convencida de que no; sería inútil, vencida otra vez.

Gimió el enfermillo, y á esto se levantó la pobre muchacha, acercándose para arrojarlo cuidadosamente, cogiendo las manitas sudosas de Dieguín, para meterlas bajo el embozo.

—Anda, Dieguín, duérmete. Anda, alma mía.—Volvió la cabeza, Frasquito, con la caja en la mano, salía corriendo hacia la calle...

III

Cuando Asunción oyó el terrible portazo que su padre daba, fuese á poner en orden las ropas tiradas al suelo, revueltas y ajadas por los brutales pisotones de Frasquito. Así pasó como una hora, doblando cuidadosamente las prendas en su sitio. Al cabo Dieguín comenzó á chillar y á quejarse con un nuevo ataque de alfercía. Atendió ella presurosa, tomándole en sus brazos, arropándole con su mantón y llamando en su socorro á la Virgen.

Era cosa que daba pena ver los gestos, contorsiones y retorcimientos del pobre niño; saltaba en las faldas de Asunción, como si le estuvieran arrimando un ascua, ponía los ojos en blanco, se agarrotaban sus dedillos, se encorban sus brazos y piernas, un sudor pringoso le bañaba el cuerpo y sus carrillos, de ordinario colorados, se teñían de cierto verdín que daba miedo. La pobre Asunción no podía ya más; pedía á Dios que la recogiera, que se la llevara de una vez.

Sonó un aldabonazo, y después otro y otro, casi seguidos. Oyóse la voz «gorda» y grosera del padre echando ternos que era una bendición. Al pequeño se le pasó el ataque, y la muchacha volvió á dejarlo en el lecho, corriendo enseguida á abrir.

Entraron en el cuarto. El padre delante, gritando y jurando como un carretero, sacando de la faja puñados de pesetas y tirándoselas á la cara á la hija infeliz.—Toma, Charrana... Toma más... *toavía... Pá que veas que yo no quieo ná tuyo... Anda, so pendón.*—Luego, como si en la calle hubiese dejado alguna cosa temible, volvió la cabeza con inquietud, diciéndose así mismo: ¡Ph! Ni Dios lo ha visto. ¡No vendrán, qué han de venir!—Y volvía de nuevo á su hija: —*Jarrea á cuidar á ese... ¿No ves que está malo?*

Como si hubiera oído la voz del padre. Dieguín se rebulló otra vez bajo las sábanas, respirando con un ruido fatigoso, Asunción le retenía las manos, acercando sus heladas mejillas á la cara ardorosa del pequeñuelo, acariciándole, mimándole.—Dieguín, pobrecito, ¿estás mejor? ¿Verdad que estás mejor? Quieres arroppe? A ver, arroppe *pá* mi niño... Levantóse el padre y, tambaleando, fuese hacia la cama. Un aldabonazo seco, cortado, vigoroso, heló la sangre en las venas de Asunción, arrancando á Frasquito una blasfemia: Por vida de tal... ¡Ya están ahí!... El padre miró á la hija con mirar de

idiota, entre súplicante y brutal. Asunción, de pie como clavada en el suelo, ni pensaba ya, ni sentía.

Oyéronse fuertes pisadas en la escalera y una vocecía azochantrada gritó:

—¿Ande está ese ladrón, sin vergüenza? En después de saltar la cerradura, es mester saltale la tapa é los sesos... Pillo... ¡Robar á un probe! ¿Qué daño ta jecho?...

Y así, con esta monserga, salpimentada de votos y juramentos, aparecióse al padre atemorizado y á la hija sin fuerzas, un señor con patillas y gafas, que á cien leguas olía á curial, y una pareja de la guardia civil.

—A ver—dijo—amarrarlo codo con codo y...

Detuvo sus órdenes al contemplar el cuadro tristísimo. Asunción, de pie ante la cama, clavando el extraño mirar de triste fijeza en el chiquillo que se revolcaba en el lecho, y el padre, con las manos entre la faja, mirando á los civiles con estupor.

El curial, entre disculpas y conmiseraciones, explicó á Asunción, «el hecho de autos.»

—Que Frasquito, después de haber perdido lo que sacó del arca, loco ya y desesperado, acechó, en una esquina, al primero. Pasó un pobretón que llevaba el dinero de haber vendido su yunta de reses, y aquel «pagó el pato». Le trincó, echándole mano al pescuezo y, tras desbaliarlo, lo dejó ir...

Pero la muchacha nada oyó ni se enteró de cosa alguna. Seguía agarrada á las manos del enfermo.

Este volvió á quejarse, pero ahora en tono de mimo y de caricia:

—¡Chacha! ¡Chacha!... ¡Asunción!... ¡Uf, que calor tengo!... ¡Má duele aquí, aquí!... —y señalaba la frentecilla.

Por fin arrancó la pareja. Amarraron á Frasquito con las esposas, sujetándole las manos atrás, y así salió, entre los civiles, sin decir nada, convencido... en tanto que Asunción, juntando su cara á la del chiquillo agonizante, lloraba y lloraba en silencio. Todavía le quedaba un dolor más, el mayor y el más punzante; y fué que al sentirse el pequeño mojado por el llanto de su hermana, aún dijo alto irritado y maldiciente:

—¡No me escupas, judía!...

Cristóbal de Castro

INFORMACION POSTAL

Madrid 11 de Noviembre 1901.

Sr. Director

El resultado de las elecciones municipales verificadas ayer, tan desanimadas como siempre en la mayoría de las poblaciones y más animadas—quizás excesivamente—en algunas pocas, ha sido muy comentado en todas partes.

Como notas salientes de esa campaña, resulta el predominio de los catalanistas en Barcelona, el triunfo de los republicanos en Valencia y alguna otra capital, el de los socialistas en bastantes distritos de Oviedo y Bilbao, el alcanzado por Pablo Iglesias—verbo del socialismo especial—en el distrito de la Audiencia de esta corte... todo ello sazonado con los incidentes, chanchullos y pucherazos que son consuetudinarios en nuestra patria.

No es extraño que, apenas abiertas las sesiones de los Cuerpos Colegiados, se haya hablado de las elecciones y de los sucesos de Barcelona, tanto en el Senado como en el Congreso.

En la Alta Cámara, el conde del Morai de Calatrava ruega al Gobierno diga si es exacta la noticia publicada por algún pe-

riódico de que los catalanistas han enviado determinado telegrama á Francia. El conde de Romanones duda de la exactitud de aquel rumor. El marqués de Montroig niega terminantemente las noticias de trabajos antipatrióticos de los catalanistas.

De ello se congratula el conde del Moral, lamentando de paso la insensatez de escaso número de catalanistas, contrarios á la unidad de la patria.

En el Congreso, el diputado tetuanista Sr. Poveda dice que las elecciones han resultado deplorables, habiendo continuado las eternas componendas. Dice que en Barcelona se ha alterado el orden á pesar de estar enteradas las autoridades. Parece que los republicanos estaban encargados de velar por el orden, pues iban armados, recorriendo calles, asaltando establecimientos y disparando armas.

Contesta el ministro de la Gobernación que las autoridades estaban prevenidas para reprimir cualquier colisión que pudiera ocurrir entre catalanistas y republicanos. Las que sobrevinieron fueron imposibles de evitar por ocurrir en el interior de los colegios, donde la ley prohíbe la entrada á la autoridad.

Insiste el Sr. Poveda, leyendo el telegrama dirigido á Francia implorando compasión contra el despotismo que reina en España.

Y vino la segunda parte, ó mejor dicho, otra fantástica sobre el mismo tema.

El Sr. Romero Robledo se lamentó de que á estas horas no se sepa el resultado de las elecciones en Madrid y anunció una interpelación acerca de la última campaña electoral, para cuando se sepan esos datos.

Aprovechó la ocasión el Sr. Romero Robledo para defender á su amigo el candidato á concejal, derrotado, S. Galvez Holguín, á quien dijo que se le había robado el acta.

Surgió á continuación un anunciado incidente que promovió el Sr. Navarro Reverter, lamentando la lentitud con que se llavan los trabajos de presupuestos. Intervinieron representantes de todas las minorías, y como consecuencia de ese debate y de las entrevistas del presidente de la Cámara con dichos personajes políticos se acordó que el miércoles comience la discusión de los presupuestos.

¡Ya era hora!

Ha llegado á Madrid un especialista francés para reconocer al Sr. Gamazo. De su primer reconocimiento saca la impresión optimista de que cambiando de clima puede conseguir una rápida mejoría.

La firma de hoy ha carecido de interés general, á continuación la copio:

De Gracia y Justicia.—Nombrando por oposición, canónigo de la Colegiata de San Ildefonso, á D. Claudio Deza y Marazada.

Promoviendo por oposición á canónigo de Córdoba, al beneficiado de la misma D. Lucas Redondo Fernández.

Insultando á propuesta de la Audiencia de Soria á Tomás Vivaracho Gil, del resto de la pena que se le impuso.

Commutando á propuesta de la Audiencia de Sevilla, la pena que impuso á José Reinoso Herrera y Cornelio Hurtado Daza, por la de seis meses de arresto mayor.

Insultando con arreglo al artículo 29 del Código, á Fabiano Payo Lisboa.

De Estado.—Carta real felicitando al rey de Sajonia, por el feliz alumbramiento de S. A. I. la princesa Luisa.

Otra en que S. M. el regente de Sajonia Coburgo Gotha, participa el alumbramiento de su alteza ilustrada y real la archiduquesa Carolina María Inmaculada.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 11

4 por 100 interior, contado...	71,45
Idem, sin corriente.	71,50
4 por 100 en carpetas, al contado.	71,40
4 por 100 exterior.	78,25
4 por 100 amortizable.	00,00
5 por 100 amortizable, al contado.	93,45
Fin corriente, firme.	000,00
Aduanas.	101,05
Cubas 86.	85,40
Cubas 90.	71,10
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	102,00
Banco de España.	488,00
Tabacos.	401,00
París.	42,60
Londres.	35,80

A través de la frontera

Maridos á pares

El hecho ha vuelto á repetirse por centésima vez en la vida.

Una hermosa mujer, casada con un marino, vivía retirada en una pequeña población de la costa de Noruega.

Su marido la visitaba siempre que regresaba de sus viajes, dilatados y penosos.

Pero de pronto cesaron las visitas y á poco se aseguró que el buque había naufragado perdiéndose toda la tripulación.

La infamestá nueva llegó al hogar conyugal, rápida, como llegan todas las malas noticias y la enamorada esposa se entregó á la desesperación.

Amaba mucho al marino y el golpe fué fatal, pero poco á poco se amortiguó el dolor y la historia de siempre y la viuda se conformó con su suerte, dedicándose al cuidado de sus pequeños hijos.

Era joven y hermosa, y por lo tanto tenía sus admiradores.

Uno de ellos, apuesto mozo, la requirió de amores, y el dios Cupido clavó su afilada flecha en el corazón de la viuda y á poco se unían en estrecho lazo los dos amantes.

El primer marido desapareció de la imaginación de la mujer y se dedicó con alma y vida á mantener siempre encendido el sagrado fuego del segundo himeneo.

Y ahora entra el esperado final.

Un día se presenta el marino, que como se ve no había perecido ahogado, y se encuentra á su mujer en dulce coloquio con un hombre.

Cualquiera en su lugar hubiera sentido el mismo arrebató de celos; degé y hubiera ocurrido una catástrofe si el segundo marido, que no tenía nada de valiente, no pone tierra por medio.

Llegaron las explicaciones y el problema se complicó más.

Aquella mujer pertenecía legalmente á los dos hombres y resultaba además que ella, á la vista de su primer esposo no sabía á qué carta quedara, pues, ambos le parecían dignos de su amor y cariño.

¿Qué hacer?

El marido llamó á su homónimo, le explicó el caso y con un desprendimiento honroso quería cada uno renunciar en favor del otro la dicha de poseer á tan hermosa dama.

La madre se enredaba: la solución no parecía, cuando de pronto se escuchó una fuerte detonación.

Acudieron á la habitación inmediata y hallaron á la esposa por partida doble, bañada en sangre y moribunda.

El nudo gordiano había tenido la única solución posible.

La mujer se separaba de sus maridos, y éstos quedaban libres y solos.

Solos con el dolor eterno de haber sido causa consciente de un suicidio que cortó una vida y muchas ilusiones.

Royes

El servicio de telégrafos

Dice *El Imparcial*:

«Son muchos los telegramas que recibimos en los que se nos da cuenta del disgusto que reina en el personal de telégrafos con motivo de la exigüidad de la cifra consignada en los presupuestos para las atenciones de dicho ramo.

La queja no puede ser más fundada. El personal de telégrafos, escaso y mal retribuido, tiene sobre sí un trabajo impropio á que no pueden dar abasto toda la aplicación y todo el buen deseo de esos modestos y útiles funcionarios.

Escasas son las estaciones que cuentan con el personal suficiente para despachar el servicio que en ellas se acumula, y en cuanto al material, escassimo también y poco menos que inservible, está pidiendo voces su renovación.

Si en tales circunstancias todavía se escatima la dotación destinada á este importante servicio, que tantos rendimientos proporciona al Estado, valiera más que, procediendo con franqueza, se borrara de una vez la partida destinada al mismo en los presupuestos y se dijera rotundamente: «Se suprime el telégrafo en España».

Después de todo, á esto equivale la vida miserable y difícil que por una mal entendida economía se impone á un servicio que para el público resulta poco menos que ilusorio.

Creemos que, lo mismo el señor director del ramo que el señor ministro, de la Gobernación, se fijarán en este asunto, estudiándolo detenidamente é introduciendo en él las mu-

chas y radicales reformas que su actual estado reclama. La situación de los telegrafistas es insostenible, resultando una verdadera crueldad tenerlos sometidos con un sueldo mísero, insuficiente para las más perentorias necesidades, á un trabajo agobiador.

El público, por su parte, también se queja, y exige que, ya que se le hace pagar tan caro este servicio, le sirva para algo.

Bien están las economías cuando éstas no afectan á servicios de imprescindible necesidad y de seguros rendimientos.

En el ramo de telégrafos las economías son contraproducentes, es decir, que resultan carísimas.»

NOTICIAS

Efecto de la construcción del edificio para Sucursal del Banco, han quedado en la carretera algunas piedras de las que formaban la antigua acera, en forma tal, que es un peligro constante para los carruajes y sobre todo de noche.

Esperamos que el Ayuntamiento ó contratista de la obra le arreglarán con urgencia; pues no se necesita más que una hora de trabajo de un hombre.

El diario *La Patria*, del que es director «El Capitán Verdades», y en el que se publicó el artículo contra el Sr. Moret se ha convertido en semanario.

Han sido recibidos por la reina los prelados que se hallan en Madrid, y que son los de Sevilla, Salamanca, Tarazona, Coria, Palencia y Tortosa.

La entrevista con S. M. duró próximamente media hora, limitándose los prelados á realizar un acto de respeto y de adhesión.

Luego cumplimentaron á la familia real. Es probable que hoy visite al Sr. Sagasta.

El obispo de Sión ha invitado á un almuerzo á los prelados, que se habrá celebrado hoy.

El Ayuntamiento de Villoldo anuncia para el día 25 del actual una nueva subasta para el arriendo de las especies sujetas al pago del impuesto de consumos por la cantidad de 3246 pesetas 32 céntimos.

Y el de Santillana de Campos, también anuncia otra nueva para el día 24 por la cantidad de 1966 pesetas 63 céntimos.

El señor inspector jefe de vigilancia, detenido anoche por escándalo á un sujeto, el cual puso en la cárcel á disposición del señor juez municipal.

Tienen terminados y expuestos al público los repartimientos de rústica y urbana y las listas de edificios y solares los Ayuntamientos siguientes:

Salinas de Pisuegra, Villacider de Campos, Villafruel, Población de Arroyo, Revilla de Campos.

Para mañana está convocada la junta municipal, con objeto de aprobar el presupuesto del año próximo y examinar las cuentas.

En Valladolid va á publicar un nuevo diario conservador, con el título *La Monarquía*, de que será propietario D. Leovigildo Fernández de Velasco, gobernador civil que fué de Palencia.

El Ayuntamiento de Cubillas de Cerrato, anuncia vacante la plaza de médico-cirujano, dotada con el haber anual de 250 pesetas, por la asistencia de veinte familias pobres.

El plazo para solicitarla terminará á los ocho días de publicado el anuncio en el *Boletín Oficial*.

Quien haya encontrado un rosario extraviado hoy, desde la ermita de Nuestra Señora de la Soledad, á la casa número 23 de la calle Mayor principal, hará un favor entregándole á su dueño en dicha casa, piso principal.

Se gratificará á quien le haya encontrado si lo necesitara.

En Madrid ha sido elegido concejal en primer lugar, por el distrito de la Universidad, nuestro paisano el joven abogado D. José Abril Ochoa.

En Valladolid, entre los concejales elegidos y como de la Unión Nacional, lo ha sido nuestro paisano también D. Luis Perelétgui.

Ministro que se va.

Vuelve á insinuarse la idea de que Urzaiz presenta su dimisión por no hallarse conforme

con los últimos acuerdos de la comisión de presupuestos.

Esta acepta el plan de que se ha venido hablando estos últimos días acerca de las obligaciones generales del Estado, con sus consecuencias y derivaciones naturales, pero el ministro de Hacienda opone su voto á la solución del asunto sin admitir en modo alguno que se releve del pago del impuesto á ningún obligacionista.

El domingo desapareció una borriquilla de diez meses de edad.

Se suplica á quien la haya recogido, la entregue á su dueño Manuel Mazas, Virreina, número 23.

AUDIENCIA

Después de la práctica de la prueba del juicio oral celebrado en este día, el señor Fiscal ha acusado á las procesadas Sergina Suarez Rodríguez, Saturnina Vadajos Robles, Eugenia González López y María Valiente Pérez, de un delito de hurto y apreciando en contra de la Sergina la circunstancia agravante de reincidencia, y teniendo en cuenta el grado de malicia que las procesadas han ejercido en el hecho que se persigue, ha solicitado se imponga á la Sergina la pena de 6 meses de arresto mayor y á las demás la de 4 meses y un día de igual arresto, accesorias y costas correspondientes, pidiendo sea de abono á la Sergina la mitad del tiempo de su prisión provisional y á las Saturnina y Eugenia, todo él y acusando así mismo á la otra procesada, Clara Prieto Robles de encubridora de dicho delito de hurto, ha solicitado fuera condenada en 150 pesetas de multa, una quinta parte de estas y abono de su prisión provisional.

Todas las defensas de las procesadas han solicitado la absolución de las mismas por no aparecer justificada su participación en los hechos que las atribuye el señor Fiscal, excepto la de la Eugenia González López que se ha mostrado conforme con las conclusiones del señor Fiscal, si bien sin admitir la malicia que aquel supone en todas las procesadas y pidiendo se le imponga en su consecuencia solamente la pena de dos meses y un día de arresto mayor y accesorias de ley, según el ministerio público tenía solicitado en sus conclusiones provisionales.

Para mañana á las once está señalada la sesión del juicio oral y público, ante el tribunal de derecho de la causa instruida en el Juzgado de esta capital, por hurto de chorizos, contra Felipe de a Fuente Nieto, vecina de Duena.

Está encargado de la acusación el teniente Fiscal Sr. Alonso y de la defensa el Licenciado D. Eduardo Junco y el Procurador D. Pedro Ovejero.

Cambio de matrícula

La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Instrucción pública, disponiendo continúe con vigor la concesión que permite puedan trasladarse de la enseñanza oficial los alumnos que así lo deseen.

Lo único que se previene es que el cambio de matrícula deberá efectuarse precisamente en el primer tercio del curso, para de ese modo cumplir con lo establecido por el art. 29 del decreto de Mayo último acerca de la enseñanza.

También se dispone que no podrán volver á enseñanza que permitan los alumnos.

Francia y Turquía

En un artículo muy violento, dirigido contra Francia y Rusia, el periódico turco *Ferid*, insiste sobre la necesidad de que Turquía entre á formar parte de la triple alianza.

Según dicho periódico, Rusia es la que ha instigado á Francia á enviar la escuadra y obrar energicamente en Oriente.

La actitud de las demás potencias no ofrece muchas esperanzas al citado diario y se muestra pesimista.

Si Francia lleva las cosas más lejos, nosotros debemos esperar que Inglaterra nos preste la menor ayuda.

Se anuncian vacantes las siguientes escuelas en la provincia de Zamora.

Elementales para niños.—Villalpando, dotada con 1.100 pesetas y las retribuciones legales.

Villardociervo y Pajares, con 825 idem.

Elementales para niñas.—Casaseca de Chanas y Moraleja del Vino, cada una con 825 pesetas y las retribuciones legales.

En el tren correo de Galicia ha estado Madrid, la comisión designada por esta

para de Comercio para representarla en la Asamblea general que se va a celebrar en Madrid y que la forman el presidente don Eduardo Gallán y los señores Guzmán y Calderón.

Vacante la plaza de médico titular del inmediato pueblo de Villalobón, dotada con el haber anual de 200 pesetas el Ayuntamiento anuncia su provisión, pudiendo ser solicitada en el término de 30 días, quedando en libertad el agraciado de contratar con los vecinos pudientes en la localidad.

El mismo Ayuntamiento anuncia vacante la plaza de guarda municipal, con el haber anual de 486 pesetas, pudiendo también ser solicitada en término de 30 días.

Cayeron las caretas
Del correspondiente en esta población del periódico *El Español* órgano del Sr. Gamazo: «Palencia 10 (7 t.) Han resultado elegidos siete concejales gremiarios, dos republicanos, un obrero y un conservador. Los fusionistas resultaron derrotados. Reina gran entusiasmo.—García» Que hablen los independientes.

Ayer nos fué entregado un zapatito de niño que en la tarde del domingo anterior se encontró un amigo nuestro en las inmediaciones de la vía del ferrocarril y que tenemos a disposición de quien lo reclame.

De Burgos
Hoy se ha inaugurado la feria de San Martín con numerosa concurrencia, Presentáanse buenos ejemplares de toda clase de ganados, pero de las transacciones no es posible dar hoy todavía una idea concreta. El tiempo, espléndido.

Nuestro querido amigo D. José Zorrilla, ingeniero jefe de la región 8.ª de la sección facultativa de Montes, que había sido trasladado a la 16 región con residencia en Badajoz, ha sido repuesto en su destino por la Dirección general de Propiedades con fecha de ayer. Reciba el Sr. Zorrilla nuestra enhorabuena.

Registre civil
En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:
Defunciones.—Valentín Cantero Gonzalez, casado, de 65 años, Hospital.—Félix Ruiz Gallego, de tres meses, Bondad, 10.
Nacimiento.—Elena Rodríguez Redondo, hija de Santiago y Eladia, Paseo de los Frailes, núm. 8.

A las señoras
Se han recibido en la Camisería de Remigio Guerrero grandes novedades en capas, abrigos, chellos, boas de piel, géneros de punto, camisas de fantasía, cortes de vestido y blusas de fantasía, a precios baratísimos.

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 16

EL HECHICERO
ó el
CASTILLO DE LOS SIETE CONDES
—¿Qué hacéis?— volvió á decir el conde.
—Señor balbucearon algunos de los criados.
—No dí anoche las órdenes para que me vistiérais hoy temprano?
—Esperábamos...
—¿A que yo mandase desollaros.
—Señor...
—¡Silencio, bergantes!
Los sirvientes quedaron mudos é inmóviles de terror.
—¿Qué esperáis?... ¡Voto á Satanás!... Pronto... mis vestidos... ¿No están preparados?
—Todo, señor...
—¿Y la capilla?
—¡Iuminada...
—Acabad... Es preciso que acabeis de conoerme, pero esto no sucederá ¡vive Dios! hasta que alguno de vosotros haga cuatro gestos colgado de una almena ó salga desorejado del castillo.

ESCRÓFULA CURADA

Lo comprueban casos extraordinarios

Las enfermedades de la sangre en los niños ceden prontamente con el tratamiento generalmente empleado por la mayoría de los médicos, y es el que menciona la siguiente carta:
«Barcelona 14 Marzo de 1901.—Unión, 6, 4.º, 1.º
Muy Sres. míos: Tengo bajo mi cuidado un niño llamado Amado Rechefort, de 8 años de edad, quien ha venido por mucho tiempo sufriendo de la escrófula, y por consiguiente en



Amado Rechefort

un estado de salud muy precaria; sin ganas de comer, y con muy mal semblante. Aconsejada por el médico, le sometí á un tratamiento con la Emulsión Scott. Los resultados obtenidos han sido realmente excelentes, puesto que el niño se halla actualmente completamente curado de la escrófula, come con buen apetito y ha recuperado su color fresco y sano. En vista del éxito obtenido con su Emulsión Scott me es grato comunicárselo para beneficio de otros en igual caso.
De Vds. su agradecida S. S.
NIEVES FERRATÉ»

La Emulsión Scott tiene una acción directa sobre los gérmenes impuros, contra los cuales ejerce la saludable influencia de expelerlos del sistema y dejar la sangre rica y purificada. En los infartos de las glándulas (tumores blancos) y en todas las manifestaciones del escrofulismo, la Emulsión Scott es el más potente de los remedios, efectuando curaciones allí donde todo otro remedio había fallido. Es de la mayor importancia asegurarse que se compra la verdadera Emulsión Scott, y para ello es necesario ver que en el exterior del envoltorio de cada frasco haya la etiqueta de nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Esta marca distingue la verdadera Emulsión de toda falsificación ó sustitución.
La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se envía gratis á quien la pida á D. Carlos Maré, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 12.—Los precios á que se han cotizado al detall en este mercado el trigo y cebada, son como sigue:
Trigo á 43'50 reales las 92 libras.
Cebada á 26'50 reales la fanega.

Valladolid, 11.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 400 fanegas trigo que se pagaron á 45 reales las 94 libras.
En el Canal entraron 600 fanegas de trigo que se pagaron á 44'75 reales las 94 libras.

Bioseco, 11.—Entradas regulares.
Siguen pagándose el trigo, al detall, á 43'50 reales las 94 libras.

Los pajes y más criados que acudieron se apresuraron á llevar las mejores ropas del conde difunto ya vestir con ellas á su nuevo señor.
Don Nuño, como le llamaremos, aunque no era este su nombre, se dejaba engalanar, prorrumpiendo de vez en cuando en groseras amenazas con el más frívolo pretexto.
Los aturdidos sirvientes solían mirarse á hurtadillas como preguntándose si era aquel un hombre ó una fiera, ó si soñaban pues les habían pintado á su nuevo señor como al más perfecto modelo de hidalguía, dulzura y sentimientos generosos, así como al más gentil y hermoso caballero.
Entre tanto iba cundiando la animación en el castillo y sus cercanías. Muchos grupos de hombres y mujeres, engalanados con sus vestidos de fiesta y con músicos instrumentos algunos, pero en extremo alegres todos, se dirigían á la antigua fortaleza para celebrar el casamiento de sus señores y participar del espléndido banquete que se había preparado.
Apenas don Nuño estuvo vestido y se contempló un instante cubierto de seda y oro, mandó que se avisase á su prometida y que no se esperase más.
—Todavía no es la hora,—dijo,—pero es tal mi impaciencia por verme unido á mi

Se ha hecho una venta de 2.000 fanegas de trigo á precio reservado, que se supone sea el de 43'50 reales.
El tiempo bueno.

Medina, 11.—La entrada y precio de hoy han sido:
Trigo 2.000 fanegas de 44'75 á 45; centeno 40 á 32; cebada 300 de 27 á 28; algarrobas 500 de 27 á 28.
Precios firmes.

Bilbao, 11.—Notase alguna desanimación en el mercado, desde primera hora.
Tanto las ofertas como la demanda vienen siendo casi nulas.
Hoy llegaron 79 toneladas de habas, 110 de cebada, 14 de maíz y cuatro vagones de paja.
Continúan rigiendo los precios telegrafados á saber:

Trigo rojo á 48'25 reales fanega; blanco á 49'75; cebada á 29'25; avena á 23; maíz á 43; centeno á 37'25, y paja á 2'25 reales arroba.

Barcelona, 11.—La oferta sigue dominando el mercado y haciendo mas difíciles cada vez las escasas transacciones verificadas.
Consecuencia de esto, es la debilidad en la tendencia que se deja sentir; si quiera la baja en los precios haya sido muy ligera.

Llegaron 67 vagones de trigo del interior.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles San Estanislao San Eugenio III, San Homobono, San Arcadio y San Rufo.

Telegramas

De la Agencia HENCHERT

Sucesos de Barcelona

MADRID 12 (0'45)

Telegramas oficiales de Barcelona que acaban de recibirse, participan que continúa la agitación motivada por las elecciones.

Anoche á las diez y en la calle del Carmen, un grupo de paisanos atacó á la policía cruzándose varios tiros, resultando tres heridos.

Se han hecho varias detenciones de personas conocidas, como agitadores de los alborotos.
La población está alarmada.

De elecciones

MADRID 12 (10'15)

La prensa de esta Corte sigue comentando el hecho de que se desconoce el resultado de las elecciones, apareciendo vencidos algunos vencedores, entre ellos Pablo Iglesias y vice-versa.

hermosa prima y señora, que le agradecería no aguardase más.
Gontroda, resuelta ya á consumir su sacrificio, deseaba concluir cuanto antes porque temía que le faltasen las fuerzas, y accedió á la demanda del conde.
En el camino que habían de atravesar los novios para ir á la capilla se habían colocado de trecho en trecho parejas de soldados, y a Gontroda y el conde debían acompañarlos sus servidumbres de dueñas, doncellas, pajes y escuderos con los reyes de armas y demás criados indispensables para el ceremonial de que no se prescindía nunca por los señores en aquella época.
Don Nuño pasó á la habitación de la dama.
Esta se encontraba en medio de sus dueñas y doncellas y estaba pálida como un cadáver. La corona nupcial que rodeaba sus sienes parecía ser su guirnalda mortuoria según como la infeliz joven inclinaba á su leve peso la cabeza. ¡Qué hermosa estaba á pesar de la lividez de sus mejillas y de la triste expresión de su mirada! Apesar de que las mujeres ceremoniosas no agradaban al improvisado conde, no pudo este permanecer indiferente ante la belleza de Gontroda, y un pensamiento impuro atravesó su mente y sacó á su rostro la púrdura de la pasión.

Meeting en Barcelona

MADRID 12 (10'30)

En el circo Español de Barcelona, se ha celebrado un meeting al que han concurrido gran número de libertarios, pronunciándose violentos ataques excitando á los obreros á una huelga general.

El delegado de la autoridad tuvo que intervenir diferentes veces llamando la atención de los oradores, apercibiéndoles con disolver la reunión.

Los estudiantes catalanes

MADRID 12 (15'30)

Dicen de Barcelona que los estudiantes catalanistas, organizaron una manifestación, cuyo principal objeto fué el de dirigirse á la redacción del periódico *La Publicidad*, con propósito de apedrearla, habiendo conseguido dispersarles la policía.

Rechazos nuevamente se dirigieron á la redacción del periódico *La Veu de Catalunya*, donde aplaudieron estrepitosamente al mismo tiempo que se escuchaban vivas y muéras, teniendo la policía necesidad de cargar de nuevo sobre ellos.

Por su parte los estudiantes liberales, armados de sendos garrotes se hallaban esperando á la puerta de *La Publicidad* que los catalanistas se dirigieran nuevamente á aquella redacción.

Noticias de la Corte

MADRID 12 (16'10)

Ha sido nombrado vocal de la junta de reformas sociales, el Sr. Moret.

Se dice que á consecuencia de lo ocurrido con las elecciones municipales, ha presentado la dimisión el alcalde de esta Corte Sr. Aguilera.

También se dice que parece haber quedado resueltas las dificultades que por la cuestión de presupuestos existían entre los señores Urzáiz y Puigerver.

Del Transvaal

Asegúrase que Kruger se halla dispuesto á ceder á Inglaterra las minas de oro á cambio de la autonomía.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc. Toda Farmacia ó droguería. Depósito: 150, rue Lafayette, PARIS.
Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

—Señora,—dijo mientras relumbraban sus ojos mas que los diamantes que adornaban á la joven,— me alegro que nuestro buen tío me impusiera como condición para heredarlo nuestro casamiento. ¡Ah! sois muy hermosa, extremadamente hermosa; no he visto mujer como vos, y ya presumiréis que he visto muchas. ¡Vive el cielo!... Vamos, vamos que cada instante me parece un siglo. Ver el agua teniendo sed y no beberla, es un martirio.
Y don Nuño, muy satisfecho de haber requereado a la dama con frases dignas de un galán noble, se le acercó, y tomándole una mano estampó en ella un sonoro beso.
Gontroda no pudo contener un grito de horror; pero comprendiendo que la más leve cosa podía comprometerla y que no era prudente ni decoroso dar un escándalo, mostrando su adhesión al conde, hizo un esfuerzo, dió á su semblante la expresión más tranquila que pudo, y recurriendo á su orgullo de raza y de mujer, levantó la cabeza y dijo:
—Vamos.
La comitiva se puso en movimiento, yendo delante con los reyes de armas los pajes y escuderos que llevaban en almohadones de terciopelo encardado con fleco de oro la corona, casco y escudo de su señor y las armas de la familia, siguiéndoles

EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura a los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, a los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos a la tisis, a todos los debilitados, etc.

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico-nutritivo).—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardíacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz II y Gran Vía, 14, Bilbao.—En Palencia, Farmacia del D. Fuentes.—Pídase en todas las Farmacia

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, per fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AFOCADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

FRANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORS DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfume el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.ª—BARCELONA.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 250 PÉSETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

EMULSION NADAL

que contiene el 80 p. 100

del aceite hígado de bacalao y glicerofosfatos ó hipofosfitos. ANALIZADA por el Dr. Benet catálan de la Facultad de Farmacia de MADRID. Aprobada y recomendada por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA.

Alimento concentrado y medicamento (tónico) estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, necesario a los niños, embarazadas, personas débiles. Cura la Tos, Catarros, Vista, Escrofulismo, Raquitismo, Linfatismo, aumenta la leche y el vigor.—Reconstituyente herético en las enfermedades constitutivas, convalescencia, diabetes, etc.—Se conserva indolentemente.—En las farmacias.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3:14	3:29
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3:04	3:34
25	Mixto	Madrid ó Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	8:37	8:52
25	Id.	Idem	Santander	Idem	12:50	15:07
1951	Mercans.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12:50	15:07
1485	Id.	Palencia	León	Idem	20:44	13:25
21	Mixto	Madrid ó Irún	Coruña	Idem	20:44	20:59
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:30	5:42
1426	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª 3.ª	9:52	
1459	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª 2.ª 3.ª	10:11	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª, 2.ª y 3.ª	10:43	10:48
22	Mixto	Santander	Idem	Idem	10:43	10:48
14	Id.	Gijón	Idem	Idem	18:47	19:18
14	Id.	Gijón	Idem	Idem	23:00	23:00
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23:16	23:16

Droguería de N. de Fuentes Aspurz é Hijo

116.—Mayor principal.—118

PALENCIA

Se acaban de recibir una buena partida de aparatos para Fotografía, desde el infimo precio de 150 pesetas, hasta 250.

También se han recibido accesorios para la misma, un surtido completo

Precios sin competencia

Solo con los años puede

comprobarse la bondad de una Compañía de Seguros de Vida. Solo con el tiempo puede demostrarse la idoneidad de su Administración.

LA MUTUAL LIFE cuenta ya 59 años de existencia. Por ella han pasado dos generaciones completas. De su sistema de trabajar no cabe mantener la más ligera duda; sus resultados tampoco pueden ofrecerse; ambos han sido demostrados hasta la saciedad.

Con las pólizas de esta Compañía puede conseguirse

Para el asegurado mismo

- Una renta vitalicia inmediata.
- Una dote para poderse retirar pronto de los negocios.
- Una pensión para la vejez.

Para la esposa

- Una cantidad fija pagadera a la muerte del asegurado, y
- El pago de cierta cantidad anual, fija, mientras ella viva.

Para los hijos

- Dinero con que emprender un negocio ó una carrera.

Para las hijas

- Una dote que aportar al matrimonio ó una renta vitalicia suficiente.

Para los negocios

- Un capital adicional que recibireis a la muerte de vuestro socio ó que recibirá él a la vuestra.

Para cualquier acto de caridad ó obra filantrópica

La cantidad que se le quiere dejar. La historia de la Compañía ha sido una serie de triunfos y progresos no interrumpidos. Lo satisfecho a los tenedores de pólizas sobre lo pagado por éstos—ya se haya devuelto en forma de beneficios ó se retenga a manera de activo—ha sido casi SEIS VECES MÁS que el de la Compañía mayor en orden de importancia, y CASI DIEZ VECES MÁS que el de la tercera en categoría.

Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Es el mejor cosmético

Hace crecer el cabello,

Destruye la Caspa,

Y con su uso el cabello gris vuelve a tomar su color primitivo.



El Vigor del Cabello de Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó raspado, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está rayado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Mula

Se vende una, de cinco años, su alzada diez cuartas y dos dedos.

Del precio y condiciones, informará Ángel Rodríguez, Cuervo, número 5 y 7.

Casa de Préstamos

Calle Zapata núm. 9.—Palencia

Esta nueva casa toma toda clase de prendas, ropas y muebles en buen estado. Horas de despacho: desde las ocho de la mañana a diez noche.

Arriendo de pastos

Se hace de dos pertenecientes a la finca Barrio de Megar (Riñoso), susceptible de mantener mil ó mil doscientas reses. Consta de terreno blanco; monte y ribera del río, con cobertizos y casa para pastores.

Del precio y condiciones, en la misma finca marán.

Buena Ocasión

Se vende una berlina seminueva, y se vende por la mitad que costó; casa de D. Félix Marín.

Hoces, Torremormojón.

Pastos

Se arriendan los del monte titulado del Conde, jurisdicción de Fuentes de Valdepero, con buenas tenadas y habitación para pastores.

Dirigirse en esta ciudad a D. Cayo Rodríguez Balbuena, San Juan, número 13.